

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto: 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones. I.orette, Rue Caumartin, 61

FARMACIA SERRA.

La que paga mas contribución de la provincia

Abierta toda la noche

Arrabal de Sta. Ana 80, junto á la Plaza Cataluña Teléfono, núm. 13

GRAN FARMACIA

Carpa

ABIERTA TODA LA NOCHE
Servicio esmerado y precios lo mas económicos

De todos los específicos que se venden para combatir la TOS, ninguno ha obtenido las distinciones de "Diploma de Honor" y "Medalla de oro" mas que los CONFITES CARPA, lo cual prueba la superioridad que tienen bajo todos conceptos sobre sus similares. No contienen opio ni morfina.

CONFITES CARPA

Remedio rápido y seguro para combatir la

TOS

A esto se debe el aumento de despacho desde mi traslado y que aumentará mas, cuando el público se entere de las ventajas que se obtienen surtiéndose de ellas.

Se venden en todas las Farmacias de España, Cuba y Filipinas —En Reus 2 pesetas frasco en la Farmacia del autor. Plaza Prim número 1 y arrabal Santa Ana, 2

¡AGRICULTORES!

Si quereis ver coronados vuestros esfuerzos obteniendo buenas cosechas, usad siempre los acreditados

GUANOS FENIX y PROVIDENCIA, de GARRIGA HNOS. Y AGELL SANS, (BARCELONA)

DOCTOR J. JORDAN

CIRUJANO DENTISTA

OPERACIONES ODONTOLÓGICAS.—Protasis Dental

Gratis a los pobres

¡UN DIA DE LUTO!

Para el 2 de Noviembre próximo se venderán en el taller de mármoles de

E. VILA, CALLE LLOVERA, (PADRÓ) 23

LAPIDAS MORTUORIAS

de marmol de varios colores con un

50 POR 100 DE REBAJA

Asimismo se grabarán las inscripciones de las mismas tanto en mate, relieve, doradas etc. etc. a mitad de precio, y GRATIS la colocación en el Cementerio.

NO CONFUNDIRSE

Gran variedad en chimeneas, lavabos, fuentes y fregaderas de marmol á precios muy reducidos.

LLOVERA, 23.—E. VILA.—LLOVERA, 23

DOCTOR J. MIRO

OCULISTA

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de 2 á 5 de la tarde, Arrabal. anta Ana, número 1, piso 1.

En TARRAGONA: Los demás días de 10 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde, habiendo trasladado su gabinete á la misma calle de la Unión, núm. 7, 1.

LO QUE PIDE EL PAIS

El programa nacional parece acordado para una temporada. Apertura de las cortes en setiembre. Votación del proyecto de ley para

der las colonias en el mismo mes del año presente. Clausura de las Cortes en octubre.

¿Y despues? Las comisiones de París ultimarán el tratado. Y el gobierno español, que será el mismo, según la confianza de arriba, la paciencia de abajo, y la in-

capacidad de los medios y de los extremos, tendrá que proyectar un presupuesto distinto, y modificar las leyes vigentes.

Posible es que no sepan los ministros por donde empezar, pero la opinión pública está ya hecha en cuanto al reconocimiento de las corporaciones de lujo, de las oficinas de apariencia, de los centros sobrantes, y de lo que necesita ahorrar y suprimir para que la patria viva.

Para dar gusto al público habrá que proponer lo siguiente:

Supresión del Consejo de Estado y del Tribunal de lo Contencioso. El ministro que necesita consultas para resolver los expedientes, podrá pedir las á la sala de gobierno del Tribunal Supremo, donde se creará otra nueva para fallar los asuntos contencioso-administrativos.

Supresión del ministerio de Ultramar trasladando el conocimiento de lo que queda á una oficina de la presidencia del Consejo de ministros.

Supresión del Tribunal de Cuentas, sustituyéndolo por una dirección facultativa.

Nombramiento de subdirectores técnicos en las direcciones generales que no los tengan, con el carácter de asesores, y como primera medida para llegar á la organización técnica también de toda la administración central.

Reforma pronta y rápida de la ley orgánica de tribunales, de la de enju-

ciamiento civil, de la del Jurado, y del Código penal.

Reducción inmediata de las Audiencias de lo criminal y de los juzgades.

Reforma de la demarcación notarial; reducción de las notarias, y rebaja de los aranceles.

Creación de una inspección, cuerpo de vigilancia ó de policía de aduanas. Y si esto no puede ser, arriendo de las aduanas con una tercera parte por lo menos de aumento anual sobre el promedio de lo recaudado durante el último quinquenio.

Supresión de las comisiones de evaluación y amillaramiento.

Formación de planos topográficos por zonas de cultivos, y fijación de un cupo de contribución, cuyo reparto harían entre sí los propietarios.

Esto como primera medida para perseguir á los ocultadores de la riqueza territorial, cómplices de los enemigos de la patria y verdaderos delinquentes ante las leyes de Dios y de los hombres.

Rebaja del impuesto de derechos reales en las sucesiones y herencias de parientes dentro del cuarto grado y elevación considerable del mismo impuesto para los beneficiados que no estén dentro de aquellos grados de parentesco.

Supresión de las Diputaciones provinciales. Pasará el conocimiento de los asuntos en que entienden á los Ayuntamientos y á los gobernadores.

Fomento eficaz de la Hacienda de los municipios.

Supresión de las juntas consultivas de caminos, montes, minas y agricultura. Los inspectores que las constituyen prestarán sus servicios en forma adecuada á su categoría en las diferentes provincias cerca de los campos, las minas, los montes y los caminos.

Los derechos adquiridos serán respetados.

Después de firmado el tratado de paz hablaremos del personal diplomático y de la representación de la patria en el extranjero.

Y de Guerra y de Marina que hablen los competentes en aquellos ramos y propongan en consonancia lo que proceda.

En cuanto á los jefes de los partidos, convendría suprimirles los adjetivos lisonjeros y los anuncios y comentarios de los programas, combatiéndoles además abiertamente, si no se ocupaban en los problemas apuntados ó otros de interés semejante.

Por lo que se refiere á los solicitantes de carteras y ministerios, sería así mismo de gran utilidad examinarlos de los mismos asuntos en el Parlamento y en las entrevistas que frecuentemente aceptan y solicitan.

Y si no hay nueve personas del carácter necesario para perseguir los fines que la patria anhela, y acometer las reformas que el régimen necesita, habrá alguna siquiera, porque ya preferimos todos un león de buena raza á quinientos ratones de la misma especie, según la frase de Voltaire. Y él aplicaría á todas las protestas y á todas las oposiciones equivocadas el principio coactivo que facilita la realización del derecho, en mayor extensión y con todas las aplicaciones efectivas que exijan las novedades urgentes.

Si á esto se llamara desorganizar los servicios, aun tendría lo que pedimos mayor razón para insistir en ello; que si hubieran de seguir como los padecemos, mejor sería suprimirlos que reformarlos.

El empeño es digno de quien tenga poder y alientos para acometerlo.

Ni todo se haría en una hora, ni la España se arreglará en un presupuesto ni en una legislatura. Pero con semejantes resoluciones y audacias quiere que la gobiernen la gente de las 49 provincias.

Y con más ó menos prisa, mejor con

más que con menos, así habrá forzosa-mente que gobernaria.

CRONICAS CONTEMPORANEAS

1593.1898

«Celebrense procesiones, háganse fiestas solemnes, llénense los templos de ramas y de flores, gócese Cristo en la tierra cual se regocija en los cielos, al ver la próxima salvación de tantos pueblos entregados hasta ahora á la perdición.»

Así escribía desde Lisboa, de regreso de su primer viaje, el descubridor de América al tesoro de los Reyes Católicos, Rafael Sanchez, anunciándole su próximo arribo á las costas de España.

Pocos dias despues de escrita esta carta, los habitantes de Palos vieron avanzar hacia la barra de Saltes una de las tres carabelas que algunos meses antes habian partido con rumbo á Occidente en busca de tierras desconocidas. Con la celeridad del rayo corrió por el pueblo la noticia: la gente toda del lugar acudió presurosa á la playa, las campanas de la iglesia, echadas á vuelo, saludaron la llegada de los navegantes, y bien pronto el insigne genovés, acompañado de sus marineros y seguido del pueblo, que á grandes voces le aclamaba, penetró en la humilde iglesia de Palos á dar gracias á Dios por el buen éxito de su viaje.

Las fervientes oraciones de los navegantes, el clamor de la muchedumbre y el voltear de las campanas, anunciaban uno de los hechos mas trascendentales de la Historia, el descubrimiento de América. El valor de España y su fe en Dios y en sus grandes destinos, secundando los atrevidos planes de Colón, acababan de ensanchar el mundo. Desde aquel dia en naves tan numerosas, que segun la frase de Hernan Perez Oliva, llegaron á hacer surco en el mar, nuestra patria llevó á aquellas tierras vírgenes cuanto de mas preciado poseia; la sangre de sus hijos, la fe idónea. Allí, hazañas que más parecen de héroes fabulosos que de hombres, allí instituciones que viven todavía despues de tres siglos, allí los útiles de la industria y los animales del trabajo, allí la oración que el hombre eleva hasta Dios y el canto en que exhala sus quejas ó sus alegrías... todo lo que es base ó cimiento de la civilización americana, todo salió de España y cruzó el Océano bajo el amparo del estandarte de León y de Castilla.

Quando Vasco Nuñez de Balboa hincó en lo más alto de los Andes enorme cruz, formada por dos troncos de árboles gigantescos, pudo decirse que el valeroso é infortunado guerrero simbolizó la grande obra de España en América. La civilización cristiana tomaba definitiva posesión del Nuevo Continente.

Si el mundo fuese regido por otras leyes que las de la fuerza, nuestra patria, por acuerdo y con el apoyo de todas las naciones civilizadas, hubiera conservado siempre un pedazo de tierra, una isla, un peñón que diese perpetuamente fé de la grande obra realizada por España. No ha sido así. La brutalidad de unos Estados que nos deben la tierra en que existían y la indiferencia egoísta de pueblos envejecidos, que pronto sufrirán también la dura ley del vencimiento, han sido la causa principal del despojo de que estamos siendo víctimas. Dentro de unos dias, nuestra dominación en América no será más que un recuerdo, un relato contenido en unas cuantas hojas de la historia, relato que si antes servia para avivar nuestro entusiasmo, de hoy en adelante no servirá más que para avergonzarnos que nada sonrojamos tanto como la ruina y la miseria despues de la opulencia y de la gloria.

Tanto como les apena la pérdida total de nuestras colonias de América, entristece á los buenos españoles la indiferencia con que una parte de la nación ve, entre fiestas y regocijos, las grandes desgracias de la patria. Por fortuna, los que bailoteando y entregados á inoportuna alegría olvidan

los quebrantos nacionales, constituyen la minoría de la población española: son de la misma laya que aquellos que, á principios del año 1809, cuando prisioneros, deshechos ó muy quebrantados nuestros ejércitos, ocupadas y dominadas por los invasores las provincias del Norte, del Occidente y del centro de la Península, subyugada alguna de las de Oriente y amenazadas las del Mediodía, é instalado segunda vez el Rey José en el Trono y Palacio Real de Madrid, con más solemnidad, y al parecer con más solidez que la primera, enviaban plácemes, felicitaciones y entusiastas arengas (cosas todas que pueden verse en el «Diario Oficial» de aquella época) al Monarca intruso. Ni aquellos agradadores del hermano de Napoleón eran España, ni son tampoco España los indiferentes de ahora.

No; en la nación reina una gran tristeza: en los campos, en las aldeas y en las ciudades, adonde no llega el eco de ridiculos festejos, se piensa con dolor en nuestra derrota, con vergüenza en la mutilación de la patria y con angustia en los millares de hombres muertos en la manigua ó en los hospitales de allende el mar.

Confirma lo que acabo de decir el telegrama que publica la prensa dando cuenta de la llegada á la Coruña del vapor «Alicante» conduciendo los primeros repatriados.

«En medio de un silencio sepulcral,—dice el citado telegrama,—las autoridades se acercaron al trasatlántico.»

Ese silencio sepulcral con que la Coruña ha recibido á los capitulados de Santiago es harito más significativo que las risotadas y mojigangas de otros puertos. Silencio sepulcral de pena por la derrota, de respeto al vencido, de dolor por los muertos, es el tributo que la patria impone hoy á sus hijos.

¡Trágica travesía la del «Alicante!» ¡Sesenta soldados muertos en el viaje! ¡Otros muertos despues de llegar á la patria! ¡Yo me imagino el anhelo de ella; su pena, y quizá su desesperación, al espirar sin este último consuelo, el espanto de los enfermos viendo desaparecer de entre ellos á sus compañeros!... Me imagino también, al rayar el último dia de camino en las soledades del mar, el grito de tierra de los marinos, tan distinto, aún siendo el mismo, del que lanzara Colón al columbrar en el horizonte la isla de Guanajani, y me parece ver sobre el puente caras terrosas y desencajadas, ojos llorosos, manos extendidas y labios que saludan á la madre patria.

Y cuando en todas estas cosas pienso, no creo, no puedo creer que España sea como mujerzuela que danza al son de alegres instrumentos tapándose los oídos para no oír el eco de sollozos y estertores, sino como desolada matrona que, envuelta en luengos lutos, investiga con ojos velados por las lágrimas, desde las rocas del mar Cantábrico, el lejano horizonte, esperando que asome entre las nieblas del mar el barco que le trae sus pobres hijos vencidos y enfermos.

ZEDA.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL

de los dias 25 y 26 Agosto de 1898.
Nacimientos.
Mercedes Serra Sngraños, de Joaquin y de Josefa.—José Maria Sunyer Basseda, de José M. y de Maria.—Carmen Ferrán Aguilar, de José y de Filomena.—Isaac Sanromá Orrit, de José y de Josefa.—Emilio Rocafort Figueras, de Emilio y de Carmen.—Luísa Porrera Llopis, de Joaquin y de Dolores.

Matrimonios

Ninguno.
Derunciones
Salvador Torrell Alberich, 9 años, San Francisco, 22.—Encarnación Salvat Odona, 27 años, Aleu, 10.—Francisco Llorens Casanovas, 76 años, Miscoridoria, 6.—Ramón Montpeó Ambort, 1 año, Galera, 2.—Maria Sironellas Badora, 75 años, Arrabal bajo de Jesús, 31.

Un barco y un fusil

La sentencia durísima de una guerra como la que España acaba de sufrir no puede paralizar los esfuerzos de la vida nacional, que ahora, necesariamente, deben tender á una resurrección más sólida de lo que ha sido nuestra situación real hasta aquí.

No está ultimada la paz ni la liquidación de la guerra está hecha, y es indispensable esperar pacientemente estos dos términos necesarios de nuestra posición en el porvenir antes de comenzar á realizar en fórmulas ejecutivas los pensamientos nacionales que han de contribuir á la resurrección.

Pero conviene que ya se empiecen á hacer los inventarios del capital nacional que nos queda, con aplicación á los servicios que, no habiéndose interrumpido, conviene reformar, y á los que, habiendo sufrido una profunda perturbación en su organismo, hay que reformar y reponer.

Respecto á nuestras fuerzas de mar, los sucesos infortunados de Cavite y de Santiago de Cuba no han podido todavía ser apreciados sino bajo la penosa impresión de uno y otro desastre, quedando íntegras las observaciones que el interés del Estado tiene que hacer sobre su suerte futura.

España, conjunto de costas é islas mas ó menos distantes, sin mas punto de contigüidad con el continente que la ancha y escarpada cadena del Pirineo, es una nación militarmente naval, mas que ninguna otra cosa, y el efectivo permanente de sus fuerzas defensivas se ha de cifrar, cuando esté racionalmente gobernada y no por las leyes del acaso, en el número, proporción y maestria de sus navas.

En el recuento que debemos ir ya haciendo de las fuerzas navales que nos quedan, no puede menos de ocupar el lugar de preferencia que por su origen le corresponde, el crucero «Rio de la Plata», que nuestros hermanos de la Argentina ofrecieron á España al principio de la guerra, y que se ha costeado con la suscripción de los buenos patriotas de esta noble empresa acaba de recibir un obsequioso agasajo del general argentino don Luis M. Campos, presidente del Tiro Federal de aquella República: el regalo de un fusil, que ha de formar parte del armamento de dicho buque de combate, y que ha ido acompañado de una carta muy expresiva, que dice así:

«Capital, Junio 14 de 1898.—Señor don Ramón L. Aros.—Muy señor mío: Cumpló el ofrecimiento hecho en el Club Español y remito á usted el fusil con que deseo contribuir para el armamento del crucero «Rio de la Plata», generosa y patriótica manifestación de los españoles residentes en la Argentina para con la madre patria.

No sabría decirle si las simpatías que por la causa que ustedes defienden tengo es solo un homenaje á la justicia, ó es que las cinco generaciones que me han precedido no han sido bastante para eliminar en mí la sangre española que aún corre por mis venas, incitando mi entusiasmo, y decir con ustedes: ¡Viva España!

Su afectísimo S. S.—Manuel J. Campos.

«Un barco se dirá, ¡un fusil! Ese barco y ese fusil merecen ahora mas que nunca la gratitud de la patria.

Seccion religiosa

SANTOS DE HOY.—San Agustín.
Parroquia de San Francisco

Hoy á las 7 y media de la mañana tendrá lugar la Comunión general en Nuestra Señora de los Dolores y á las 4 y media de la tarde la función mensual acostumbrada.

Parroquia de San Juan Bautista.—(Providencia).—Hoy domingo á las 8 tendrá lugar la Comunión general con plática para la Asociación de Santa Teresa. Por la tarde á las seis, se celebrarán los acostumbrados ejercicios de reglamento con exposición de S. D. M.

Parroquia de la Purísima Sangre.—Por haber cambiado las circunstancias cesarán el lunes próximo las rogativas que todos los dias se han hecho en esta parroquia durante las actuales

guerras y como conclusión de las mismas, se celebrará en dicho dia á las 9 de la mañana un solemne aniversario en sufragio de los que han fallecido durante dichas guerras.

SANTOS DE MAÑANA.—La degollación de San Juan Bautista.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Sobre las tres de ayer tarde y con ocasión de encontrarse varios jóvenes en la Rambla de Miró, empezaron á burlarse de otro joven llamado José Rius Anguera de 19 años, á quien despues de dirigirle varios insultos, uno de aquellos jóvenes, llamado José Ximenez, gitano segun se nos dijo, dió tan fuerte garrotazo al Rius, que alcanzándole en la cabeza, le produjo una profunda herida, con grandísima hemorragia.

El sereno señor Corominas, acudió al lugar del suceso, trasladando al herido á las Casas Consistoriales, donde le practicó la primera cura el médico torense señor Borrás, pasando despues dicho lesionado al Hospital Civil.

El agresor apeló á la fuga.

La Comandancia de Marina del puerto de Tarragona anuncia la vacante de cabo de mar de puerto de segunda clase del distrito de San Carlos de la Rápita y las condiciones que deben reunir los aspirantes.

Terminado el plazo para la presentación de solicitudes documentadas de los aspirantes á órdenes generales que ha dispuesto celebrar nuestro Excelentísimo Prelado en las próximas temporadas de Septiembre, el dia 1.º del expresado mes empezarán los exámenes y el 13 los ejercicios espirituales que esta vez se darán en el Seminario.

La Compañía Reusense de Tranvías ha acordado el servicio de trenes que regirá desde el dia 1.º de Septiembre próximo, por virtud de la supresión de algunos de aquellos, que regirá desde el dia indicado.

Oportunamente publicaremos el nuevo servicio.

La Compañía Reusense de Tranvías de los gastos ocasionados por la guerra desde 1.º de Enero hasta 30 de Junio.

Estos ascienden á setenta y cuatro millones, seiscientos cincuenta y cuatro mil setecientos ochenta pesetas.

El secretario del Gobierno militar de esta plaza y su provincia interesa la presentación á dicho centro del soldado Felipe Traver Magrosa, que procedente de Filipinas desembarcó en el puerto de Barcelona el dia 6 de Abril último.

En otro lugar de este número publicamos el fallo del Jurado nombrado en el Certámen literario-humorístico convocado por la sociedad «La Palma».

El acto de la repartición de premios tendrá lugar el dia 9 del próximo mes de Octubre.

Procedente de Palma llegará uno de estos dias á Valencia el teniente general don Valeriano Weyler.

Creemos oportuno recordar á los señores médicos, y médicos cirujanos, el deber en que se hallan de proveerse de Patente antes del 31 del actual, pues pasada esta fecha sólo podrán obtenerla de 1.ª clase, pagando el duplo de su importe, con las demás responsabilidades reglamentarias.

Ayer mañana sobrevino un fuerte síncope á una joven que transitaba por la calle de San Francisco, siendo debidamente auxiliada por varios vecinos.

El dia 19 de Septiembre próximo tendrá lugar en la Dirección general de Establecimientos penales la subasta para la adquisición de 24.000 pares de alpargatas con destino á los confinados en los presidios de España.

El alcalde de Tarragona ha remitido al Laboratorio del doctor Ferrán los intestinos de un perro que mordió á varios niños de aquella capital.

Han sido puestos en libertad provisional los presos en las Cárceles de este partido José Rabassa y Llaberia, Ramón Calbet Graell, y Miguel Brull Quintana, el primero vecino de la Selva y los dos restantes de esta ciudad.

Según participan de Castellón, la partida de Alcalá de Chisvert hace ya ocho dias que quedó disuelta, habiendo logrado atravesar la frontera cuatro de los individuos que la formaban.

También se dice en aquella ciudad que tres de los restantes individuos de la partida fueron vistos anteayer en Puerto de Beceite por la Guardia civil, haciéndoles fuego y matando á dos de ellos. Estas noticias no han podido confirmarse.

Han empezado ya en este término municipal las operaciones de la vendimia, las cuales tomarán seguramente gran impulso dentro breves dias.

Participa el señor ministro de la Gobernación que el señor cónsul general de España en Londres, ha remitido dos diplomas y una cartera de cuero, que al morir el dia 24 de Mayo último en el Hospital de Greenwich, dejara don Luis Berenguer Cervetó, natural de Ribarroja, de esta provincia.

Consiste el contenido de aquella en una cédula personal de Luis Berenguer Garcia, en una fé de bautismo de id. id.; en una escritura de abono de dote con hipoteca otorgada por id. id.; en una llave, en un retrato, en un certificado de buena conducta; en un par de anteojos y en un id. de tijetas.

Las ropas con las que entró el difunto señor Berenguer Cervetó ó señor Berenguer Garcia en dicha casa fueron quemados por orden de las autoridades de la misma y la libra y ocho chelines que estas le ocuparan han servido para pagar en parte los gastos de su entierro.

Se hace público para que llegue á conocimiento de las personas interesadas, advirtiéndole que en el Ministerio de Estado se hallan á disposición de aquellas los efectos que se citan.

Con motivo del período electoral se ha mandado retirar de los pueblos los comisionados que en la actualidad se hallan practicando diligencias de embargo contra los Ayuntamientos morosos.

Por el cabo de la benemérita don Francisco Doblado Aragón y el guardia segundo don Serafín de Bien Santos, fueron sorprendidos entre cuatro y cinco de la madrugada de ayer, dos sujetos vecinos de esta ciudad, llamados Ricardo Miguel y J. Casals (a) Jaumole, por dedicarse ambos á la caza de la perdiz sin reclamo. Ambos fueron puestos á disposición del Juzgado municipal.

Es de aplaudir el celo que despliega la fuerza de la guardia civil de este puesto, en persecución de los contraventores de la ley.

Telegrafan de Mahón diciendo que anteayer por la mañana llegaron á aquel puerto, procedentes de Argel, un transporte y dos torpederos franceses, que proceden de la escuadra del Mediterráneo.

Ha ingresado en el castillo de Gibralfaro, el Registrador de la Propiedad de Málaga, don Enrique Eusebio Lopez de Figueroa, en virtud de la causa que se le sigue por haberse negado á facilitar unos antecedentes pedidos por el capitán general de aquel distrito referentes á las fincas de un recluta.

El presidente de la Diputación provincial de Barcelona ha remitido al señor ministro de la Gobernación el siguiente despacho:

«Movido por sentimientos de equidad y por la consideración que merecen las clases populares que con tanta resignación y patriotismo vienen sobrellevando el peso del servicio militar, ruego encarecidamente á V. E. se sirva fijar su ilustrada atención en la instancia que he tenido la honra de dirigirla encaminada á que se dicte una disposición de carácter general por la que, al paso que se reitere para los mozos así del actual reemplazo como de los anteriores y de los sucesivos en todas sus revisiones el estricto cumplimiento del artículo 69 del Reglamento de quintas, se conceda este año á los de reemplazos anteriores un término suficiente para justificar en la forma que dicho artículo establece, el paradero de sus padres, hermanos y demás personas allegadas, autorizando

á las comisiones mixtas para reformar en vista de esas nuevas diligencias la clasificación de dichos mozos.

En las oficinas de la casa naviera Hijo de J. Jover y Serra, se ha recibido la noticia de que el fiscal yanqui había desistido de la apelación interpuesta contra el fallo dictado por el tribunal de Presas y por consiguiente ha sido declarado libre sin necesidad de fianza, el magnífico trasatlántico de aquella casa «Miguel Jover.»

Escribe ayer un periódico barcelonés: «El misotevot solictor á ssa «Ayer al medio día prodújose un escándalo mayúsculo que llegó á adquirir caracteres de verdadero motín, sin que por fortuna las consecuencias del suceso fueran tan graves como las apariencias que ofrecían.

El hecho desarrollóse en el paseo de San Juan, frente á una casa de rico aspecto, propiedad de una señora que, por conveniencias particulares, tuvo á bien despedir á una chica de 20 años de edad, llamada Teresa Duch, cuyos servicios no la convenían. Esto, que no pasa de ser un detalle de la vida corriente, llegó á adquirir proporciones de pleito de vecindad, pues la mayor parte de la de aquellos barrios, al oír los gritos que profería la sirviente despedida, sintió acrecentarse antiguas antipatías que conservaba por la dueña, y reuniéndose como por ensalmo ante el portalón de dicha casa, empezó á proferir amenazas y denuestos que se convirtieron en infernal vocerío al aparecer la criadita despedida, con todo el brazo derecho ensangrentado. La multitud creyó que la Teresa Duch había sido víctima de un atropello y entonces comenzó á tirar piedras y más piedras á los balcones de la casa, en la que no quedó cristal entero ni balcón sin abolladura.

Avísóse á la guardia municipal, y cuando ya la señora de la casa habría podido ser víctima de las iras de aquella gente que no discurría sino para vengar á la presunta víctima, apareció una pareja de municipales á caballo, que logró calmar algo los ánimos y proteger á la señora.

Por fin renació la calma, y los vecinos, aparte los rencores que sienten por aquella, hubieron de reconocer lo infundado, cuando menos en parte, de su exaltación, pues las heridas en el brazo se las había producido la misma criada, al romper un cristal con el puño. Esto no obstante, persistíase en afirmar entre los grupos de curiosos, no sabemos con qué fundamento, que la muchacha había sido víctima de algún atropello, antes de salir á la calle.

Dicen de Sabadell que ha sido encontrado en la cocina de su casa, sita en la calle de Gurres de aquella ciudad, el cadáver de un individuo de 64 años, tendido en un charco de sangre y con una terrible herida en el cuello que casi separaba la cabeza del tronco. Al lado del cadáver encontráse una navaja de afeitar teñida en sangre, lo cual hace sospechar que se trata de un suicidio.

Bajo una portada muy artística de Palao, titulada «Al agua patos», se desarrolla en hermosos originales artísticos y literarios el número de «Blanco y Negro» correspondiente á esta semana, y cuyos principales trabajos son los que siguen:

«Los aires de la tierra», por Pérez Nieva y Estevan; «A mi primer hijo», poesía de Grilo ilustrada por Blanco Coris; «Efemérides patrióticas», por Unceta; «Don Pedro de Madrazo», su último retrato y Capilla ardiente; «El conde de Xiquena», por Kasabal; «Guernos caniculares», poesía de Zúñiga; «La evacuación de las Antillas», retratos de los comisionados españoles y yanquis; «El veraneo de los dos rivaletes», por El Sastre del Campillo; «Revisita de la semana», por Xandaró; «El borriquito de Mingorria», por Zahonero y Alcalá Galiano; «Los baños del Manzanares», dibujo de Avendaño, «Mesa revuelta», etc., etc.

La conquista del Tonkin, de Madagascar, de Argelia, se debió al valor de las tropas francesas sostenido por la Quina. Hoy es cosa sabida entre las familias que, con las «Cápsulas de

Quina de Pelletier», se corta la calentura que precede todas las enfermedades y que, á los primeros escalofríos basta con tomar 2 ó 4 cápsulas para combatir el microbio infeccioso de la calentura y hacer de caer la temperatura del cuerpo.

1.º certamen literari-humorístich DE LA SOCIETAT «LA PALMA.»

FALLO DEL JURAT CALIFICADOR.

Premi I. Núm. 35. ¡Libertat!, Lema: Los prometatjes son broma per forjá esclavitut séria.

Primer accésit. Núm. 1. A Cupido, lema: El odio que por tí siento—no cabe en el pensamiento.

Según accésit. Núm. 83. ¡Camal!, lema: ¡Renoy!

Premi II. Núm. 105. In illo tempore; lema: ¿En qué s'entretanian Adam y Eva etc. etc.

Accessit. Núm. 80. ¡Aixó!, lema: ¿No 'ls hi sembla?

Premi III. Núm. 37. ¡Oh la mandra!, lema: Lo tenir mandra no es ser gandul.

Accessit. Núm. 22. La desenfeynada; lema: Qui no te res que fer.....

Premi IV. Núm. 60. Notes de color; lema: Del natural.

Premi V. Núm. 53. Rondalleta; lema: Una vegada era un rey.....

Premi VI. Núm. 78. Cara y creu; lema: Pitjor podia ser.

Premi VII. Número 10. Fatalisme modern; lema: La mona.

Accessit. Núm. 67. Lo temps vell y 'l temps nou; lema: Ruda, ruda, tot se muda.

Premi VIII. Núm. 29. Eixida de sol; lema: Anbada.

Accessit. Núm. 36. Crepuscle matutí; lema: Natura.

Premi IX. Núm. 23. Lo porró; lema: de la bota al paladar, etc.

Premi X. Núm. 33. Posta de sol; lema: Color.

Accessit. Núm. 54. Croquis; lema: Sol ponent.

Premi XI. Núm. 75. A la pluja; lema: Benefactor.

Accessit. Núm. 72. A la joventut; lema: Amor.

Premi XII. Núm. 103. Tres quèntos; lema: Amor á Reus.

Premi XIII. Núm. 66. La costella eb salsa; lema: Lo millor que hi ha es la costella, etc.

Accessit. Núm. 91. A la costella; lema: Menjabit forsam costellam, etc.

Premi XIV. Núm. 13. La cansó del ganxet; lema: No vull vindre que me 'n vay.

Premi XV. Núm. 85. Perque las mares, etc.; lema: Escolteume.

Accessit. Núm. 107. ¿Per qué?; lema: ¡Oh 'l perill!

Premi XVI. Núm. 32. Al pensamiento; lema: Oració.

Premi XVII. Núm. 34. En Pep Curriño.

Premi XVIII. Núm. 63. En vigíllas del casori; lema: Petit monolech.

Accessit. Núm. 50. Angúnias d'una noya aþans de casarse; lema: No ploris filla, no ploris, etc.

Premi XIX. Núm. 77. Ecce-Homo; lema: Fotografia.

La repartició de premis tindrà lloch lo dia 9 d' octubre vinent.

Reus 24 Agost de 1898.—Joseph Deu Francesch.—Joseph Aladern.—B. Sanromá Quer.—C. Pamies.—J. Carbonell Alsina.—J. Domenech Grau, Secretari.

MISCELANEA

Un viajero entra en una fonda, donde se sirve de comer á precio fijo.

—¿Quiere usted una comida de dos pesetas ó de medio duro?—le pregunta el mozo.

—¿Y qué diferencia hay entre una y otra?

—Cincuenta céntimos.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA Entradas del día 25

Vapor español Carmen, de Barcelona, con bocoyes vacíos y efectos de

tránsito; lo despachan los señores Hijos de B. Lopez.

Laud español Papito, de Palamós, con cebollas, consignado á los señores Argenté y Rodriguez.

Despachadas

Vapor Correo de Cartagena, para Cotte, con vino.

Vapor Carmen, para Bilbao y escalas, con efectos.

Golsta Joven Pepita, para La Nouvelle, con avena.

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monteros, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde.

Table with columns: Interior, Exterior, Colonial, Nortés, Francias, Filipinas, Cubas 86, Cubas 90, Aduanas, Oblis. 5 p, Idem 3 p, Paris, Exterior, Nortés. Values for ANTEAYER and AYER.

PARIS GIROS Paris 61'50 63'00 Londres 40'75 41'25 Se reciben órdenes para operaciones de Bolsas.

Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

NOTA.—Esta casa se encarga de la adhesión de las obligaciones al convenio de la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, anticipando el pago de los cupones vencidos con arreglo á los tipos propuestos en dicho convenio.

J. Marsans Ref.

Representante: JOAQUIN SOCIATS. Reus—calle Sta Ana, 26—Reus

Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with columns: Interior, Exterior, Amortizable, Cubas 86, Cubas 90, Ext. Paris, Aduanas, Nortés, Francia, Filipinas, Oblis. 6 p, Idem 3 p, Paris, Londres. Values for Anteayer and Ayer.

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y Paris. Descuentos de cupones, compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos países.

NOTA.—Se reciben adhesiones al convenio judicial del f. c. de Tarragona á Barcelona y Francia sin comisión alguna y se satisfacen los cupones de Enero y Abril de dicha Compañía.

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D. Juan Vallés Sureda, D. Juan Llauredó Prats, D. Juan Vallés Vallduví y D. Francisco Prius Demestre.

Table with columns: Londres, Idem, Paris, Marsella, VALORES LOCALES Dinero Papel Op. Values.

Table with columns: Gas Reusense, Industrial Harinera, Banco de Reus, Manufacturera de Algodón, Compañía Reusense de Tranvías, Compañía Reusense de Tranvías privilegiadas 5 por 100. Values.

El DIARIO DE REUS se halla de venta en el kiosco de don Juan Mestres en Tarragona, Rambla de San Juan.

¿Qué es Hernia?

La hernia, término facultativo que significa lo que vulgarmente se llama quebradura, quebrancia, relajación, (Trenca), es la separación de los tejidos que forman la pared del vientre, por cuya abertura salen los intestinos.

¿Como se conoce?

Por la excrecencia, (bulto), más ó menos blando y más ó menos grande que aparece estando en pié y desaparece las más de las veces echándose en la cama.

¿Cuáles son sus consecuencias?

La persona que sufre esta dolencia orgánica, que aparece muchas veces insensiblemente y por relajación natural de los tejidos, ó bien á consecuencia de un esfuerzo voluntario ó involuntario, como es el toser ó estornudar, está expuesta continuamente á una muerte horrible; para ello basta una mala digestión, ó una pequeña inflamación en los bordes del anillo ó abertura que deja pasar el intestino para efectuarse la estrangulación del mismo.

Consecuencia de lo dicho es el creer que cualquiera armatoste mientras tenga el nombre de braguero ya es suficiente para aliviar su dolencia, cuando no es así, si no que es preciso que el braguero sea aplicado en cada caso, por personas conocedoras de su mecanismo, y no por manos inexpertas, que colocan bragueros al azar, como si operación tan delicada fuese la cosa más baladí.

Bragueritos de cautchou, con resorte, para la pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

JOSE PUJOL

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en la casa de don José Clausolles, de Barcelona. Establecimiento

LA CRUZ ROJA

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

Recomendaciones

Clases de Francés

Don Juan Bautista Font, ex-Catedrático de Lengua francesa en los Institutos de Albacete y Gerona, ha establecido una Academia de Francés en esta ciudad, Plaza del Castillo 6 2.º

Dicho profesor que ha residido muchos años en el extranjero se propone dar á la enseñanza de tan útil idioma un carácter práctico á fin de poner á sus alumnos en condiciones de hablarlo correctamente en breve plazo.

Pueden escoger las horas de clase.

AMA DE LECHE

Se desea encontrar una y buena. Informes en esta imprenta.

Para arrendar

Lo está un huerto de recreo en los ámbitos de esta ciudad y con muchos árboles frutales. Para informes dirigirse en esta imprenta.

«El Brinco»

En la noche de hoy, tendrá lugar en la sociedad «El Brinco», un baile amenizado por el sexteto que dirige el señor Camprubí, empezándose á las diez de la misma.

Se vende un carro de lance,

de cabida 12 barrales. Informarán calle del Águila, núm. 8.

Sociedad «El Alba»

A tenor de lo que dispone el artículo 7.º capítulo 4.º de nuestros estatutos, se convoca á los señores socios para las elecciones que tendrán lugar el día 11 de Septiembre próximo á las 3 de la tarde para renovar los cargos de Junta siguientes: Vice-Presidente, Vocal segundo y tercero, Secretario y Tesorero celebrándose acto continuo de verificación del escrutinio la reunión general ordinaria para dar lectura del examen de cuentas y tratar asuntos de teatro.

Reus 22 Agosto 1898.—P. A. de la J. de G.—El Secretario.

Telegramas

La situación de Manila

Madrid 27

Insistese en los círculos políticos en que algo ocurre en Manila, habiendo dado pié á este rumor el hecho de no haber facilitado ayer el Gobierno el cablegrama que recibió del Archipiélago.

Que la situación de Manila aparece algo embrollada no hay duda, añadiéndose, para que todo lo que ocurre en la isla de Luzón parezca más misterioso, que aun se ignora quien suscribió el primer telegrama de Manila recibido en Madrid despues de la capitulación de la plaza, y que tampoco fué comunicado á la prensa.

Únicamente ha podido ponerse en claro el despacho referido, que algunos dicen suscribe el general Tejero, constaba de 1400 palabras.

Los ministeriales aseguran que el Gobierno quiere conservar á todo tran-

ce nuestra soberanía en la isla de Luzón, agregando que en tal sentido se han dado instrucciones al general Jáudenes.

En el caso de que nuestras tropas evacuen la ciudad de Manila serán conducidas á las provincias del Sur de la mencionada isla.

El juego en Madrid

Madrid 27

¡Ocupándose «El Imparcial» del tremendo abuso que se comete permitiendo que funcionen en Madrid casas de juego, donde ocurren toda clase de cuestiones y se cometen toda especie de abusos, dice que la única libertad que nos permite el señor Sagasta es la libertad del garlito.

Embarque de tropas.—Crisis comercial

Madrid 27

Por Wasington trasmiten un despacho de Santiago diciendo que ayer zarparon con rumbo á España los vapores «Colón», «San Agustín» y «San Francisco», llevando á bordo un total de 4.668 soldados.

Al tiempo de levar anclas los transportes fallecieron ocho soldados.

Los comerciantes de la ciudad—segun el mismo despacho americano—ven en los insurrectos una amenaza constante para la restauración de la normalidad en los negocios.

La gente del campo no quiere en manera alguna volver á sus labores en las haciendas.

A todo eso no llega al mercado ningún producto; y los negociantes se abstienen por sistema de todo trato comercial.

—El general Toral comunica en un parte al Gobierno que la mayoría de los voluntarios de Santiago ha emigrado para otras ciudades de la isla.

Los prisioneros españoles

Madrid 27

Por conducto del embajador de Francia en Washington Mr. J. Cambon el Gobierno español ha pedido á Mac Kinley que permita regresar á la Península á las familias de los españoles que fueron hechos prisioneros en las Marianas.

FERRO CARRIL ECONOMICO DE REUS A SALOU

Servicio de trenes de viajeros que regirá desde el día 1.º de Julio de 1898.

Salidas de Reus Salida de Salou

Table with columns: Mañana, Tarde, Noche. Values for Tren n.º 2, 12, 14, 16, 4, 20, 22, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37, 39.

Tranvia á vapor desde la estación del ferro-ca rril hasta frente la calle Closa de Mestres

Servicio de los trenes combinados que regirá desde 1.º Julio 1898

SALIDAS DE LA ESTACION

Mañana: 5'25 6'59 7'50 8'40 10'32 11'20.—Tarde: 3'06 3'45 4'29 5'13 5'59 6'45 7'28

SALIDAS DE LA CALLE CLOSA DE MESTRES Mañana: 5'40 7'12 8'00 8'45 10'40.—Tarde: 12'30 2'15 3'12 3'56 4'41 5'25 6'12 6'55 7'44

OBSErvACIONES: Los días festivos á más de los trenes indicados en el presente cuadro saldrá uno de la estación á las 2'10 y de la calle Closa de Mestres á la 1'39.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

Reus 1.º de Julio de 1898

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

